

FINCAS DE CAFE

CON 27 MANZANAS
" 35 "
" 80 "
" 100 "

CORONADO

ALTOS CREDITO HIPOTECARIO

OPORTUNIDADES DE VERDAD

Escoja usted entre estas y otras que le ofrecemos

CRITICA
DIARIO DE LA TARDE

Año I Jueves 13 de Agosto de 1931 No. 45

EL SEÑOR SECRETARIO DE HACIENDA NOS DICE QUE EL PLAN ECONOMICO SOMETIDO AL CONGRESO, FUE IDEADO CON FINES FISCALES Y NO CON FINES DE PROTECCION

En embargo el gobierno abriga las esperanzas de que los nuevos impuestos ayuden a equilibrar el presupuesto

Como está siendo tan debatido el plan financiero sometido a la consideración del congreso, tanto dentro del mismo congreso como en el público, tratamos de conseguir la opinión del señor secretario de hacienda acerca de estos extremos.

El plan económico que se está discutiendo en el Congreso fue hecho de acuerdo con una comisión especial y en la inteligencia de que, estando representados todos los grupos políticos de la cámara en dicha comisión ese plan debía ser aprobado globalmente para que correspondiera los fines fiscales, y solamente fiscales que los inspiraba.

Sin embargo el Gobierno desea ver terminada la discusión y aprobado el plan que fuere, para ponerlo inmediatamente en vigencia y tratar de equilibrar las entradas y salidas del Erario.

Hasta aquí las declaraciones del señor Secretario de Hacienda, que nosotros agradecemos.

LA EDICION ESPECIAL DE "CRITICA" PARA EL VIERNES 28 DEL CORRIENTE DEDICADA A JUAN SANTAMARIA CON MOTIVO DE SU CENTENARIO

CRITICA, como un homenaje a la memoria del soldado Juan, aquel soldado que es honra de la patria y gloria de todos los centroamericanos, dedicará la edición del próximo 28 del mes corriente a honrar esa memoria.

La instrucción de nuestra policia modelo

Ayer como a las dos de la tarde, por la avenida segunda venia un bueyero con su carreta cargada de caña. Debido al magnifico estado de nuestras calles la carreta se consumió en un bache; el bueyero, para sacar la carreta del bache usó el cuazo con tal furia que ocasionó a uno de los bueyes una herida grande y profunda en el costado derecho.

Varios médicos nos manifiestan su inconformidad y descontento con las disposiciones que la Junta de Caridad ha acordado para la disciplina interior del Hospital de San Juan de Dios

Varios profesionales que prestan sus servicios en el hospital de San Juan de Dios se han acercado a nuestras oficinas para manifestarnos su inconformidad y natural descontento por las disposiciones acordadas por la Junta de Caridad en relación con la disciplina interior de esa dependencia.

EL DOCTOR DON VICENTE CASTRO CERVANTES NOS HACE SENSACIONALES DECLARACIONES ACERCA DEL PROBLEMA DEL CANCER EN COSTA RICA Y ACERCA DE SUS PROPOSITOS AL REALIZAR UN VIAJE A EUROPA

De cada cien casos de cáncer en Costa Rica noventa y cinco son de mujeres Se curan muchos casos cuando hay un diagnóstico precoz pero las familias casi siempre ocultan la enfermedad

Tuvimos el placer de conversar con el doctor don Vicente Castro Cervantes, uno de nuestros médicos más eminentes, y al mismo tiempo un importante miembro de nuestra sociedad.

—Efectivamente estoy preparando mi viaje a París para los últimos días del corriente mes o para los primeros del próximo. El objeto de hacerlo es internarme en un nuevo y famoso hospital de París recientemente fundado para el estudio especial del cáncer que es una de las enfermedades que azotan a la humanidad.

La conversación del doctor Castro Cervantes no podía ser ni más trascendental ni de mayor importancia social. Nos habló también de que a su regreso habrá de hacer divulgaciones científicas al respecto para la prevención del cáncer.

Al oír éssas declaraciones del doctor Castro Cervantes no pudimos menos que elogiar su desinterés y su empeño. Realmente parece mentira que un médico como él ya maduro y sin grandes riquezas, sacrifique su tiempo y su clientela para solamente ir

SANGRIENTO ENCUENTRO ENTRE REBELDES CUBANOS Y TROPAS LEALES. SE EFECTUO HOY RESULTANDO CERCA DE VEINTE MUERTOS Y TREINTA HERIDOS

GRAVEDAD DE LA SITUACION INGLESA
LONDRES, 13. — El comité económico ministerial se reunió hoy a las once de la mañana en la oficina de MacDonald, anunciándose que este regresará a Londres en la tarde.

EL DOMINGO SERA INAUGURADA LA CLINICA INFANTIL DE LA VILLA DE TRES RIOS

El domingo próximo será solemnemente inaugurada la Clínica Infantil de Tres Ríos. Para la inauguración han sido invitados los miembros de los poderes públicos y los periodistas.

El Director de la Escuela de Agricultura Ingo. don Bernardo Iglesias vi... la región del Cacao en Alajuela, en donde ha aparecido una plaga de gusanos que destruyen los sembrados SE LES DESTRUIRA CON ARSENIATO DE PLOMO PARA EVITAR MAYORES PERDIDAS EN LAS PLANTACIONES INFECTADAS

En la mañana de hoy el ingeniero agrícola, director de la escuela Nacional de Agricultura, don Bernardo Iglesias, acompañado por varios estudiantes de ese plantel, hizo una visita de inspección a las plantaciones infectadas por el gusano amarillo y negro que ha aparecido misteriosamente en algunas fincas de la región del Cacao, en la provincia de Alajuela.

Después de un minucioso examen de esos gusanos, el ingeniero Iglesias declaró que se trata de una especie de gusanos llamados de armada, extremadamente voraces y que se propagan con inusitada rapidez destruyendo en breve plazo los sembrados de una región entera si no se los combate con rapidez y eficacia desde los primeros momentos de su aparición.

Inmediatamente después de su llegada a las plantaciones infectadas, el ingeniero Iglesias procedió a irrigar la vegetación y la tierra con atomizadores que contienen una fuerte solución de arseniato de plomo, que mata casi instantáneamente esos terribles e peligrosos gusanos.

SIGUEN LAS QUEJAS POR LOS FAMOSOS SISTEMAS DE VENTAS DE DULCES

En varias ediciones anteriores hemos puesto en conocimiento del público las diversas quejas que hemos recibido de parte de padres de familia acerca de los sistemas de venta que han adoptado los industriales del azúcar.

HOY EN LA MAÑANA SE REUNIRAN EN LA ESCUELA VITALIA MADRIGAL, LOS PROFS. DE MUSICA DE LAS ESCUELAS DE LA PROV. DE SAN JOSE

En la mañana, en el salón de actos de la escuela Vitalia Madrigal se reunieron los profesores de música de las escuelas de la provincia de San José.

A INICIATIVA DE LA SOCIEDAD DE PROTECCION SOCIAL, HA SIDO FUNDADA EN COSTA RICA EL PATRONATO NACL. DE EXPLORADORES

A iniciativa de la Sociedad de Protección Social, se ha fundado en Costa Rica la Junta Nacional de Exploradores. Dicha junta que está integrada por miembros de la sociedad de protección social.

CRISIS FINANCIERA EN RUMANIA

MUCAREST, 13. — Con motivo de la quiebra del banco Berkovitch el martes, el rey Carol ha intervenido en el intento de resolver la crisis financiera, convocando a una conferencia en el castillo de Cinaia al gobernador del Banco Nacional, Manolescu, al ministro de hacienda Argetonaiu y al conserjero financiero Francis Aubert.

DESTRUCCION DE UN DEPOSITO DE MUNICIONES EN MACAO.

Hongkong, 13. — Numerosas personas, en cuenta algunos soldados portugueses, perecieron al ser destruido por un terrible explosión un depósito de municiones en Macao.

CRISIS FINANCIERA EN RUMANIA

MUCAREST, 13. — Con motivo de la quiebra del banco Berkovitch el martes, el rey Carol ha intervenido en el intento de resolver la crisis financiera, convocando a una conferencia en el castillo de Cinaia al gobernador del Banco Nacional, Manolescu, al ministro de hacienda Argetonaiu y al conserjero financiero Francis Aubert.

CRISIS FINANCIERA EN RUMANIA

MUCAREST, 13. — Con motivo de la quiebra del banco Berkovitch el martes, el rey Carol ha intervenido en el intento de resolver la crisis financiera, convocando a una conferencia en el castillo de Cinaia al gobernador del Banco Nacional, Manolescu, al ministro de hacienda Argetonaiu y al conserjero financiero Francis Aubert.

"Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -.- Administración 2134

LA NOTA DE HUMOR

CARTA ABIERTA

A don Marcial Rodríguez, Diputado por la noble provincia de Alajuela. He sabido que usted, en esta vela su participación ha señalado

con entereza que es un gran pecado contra la tradición que aquí es escuela. ¡Quien lleve su viril escarapela llevará el corazón siempre blindado!

Usted es JUVENTUD cuyo destino es señalar con su índice el camino de la Patria al través de la montaña.

Por esta su actitud lo felicito y después de abrazarlo me repito su atento servidor,

CANUTO OCAÑA

El suceso de mayor trascendencia en Costa Rica

Mañana daremos la gran sorpresa del Hotel Costa Rica. Se trata de lanzar al mercado un nuevo y exquisito producto de las industrias de este acreditado establecimiento. Como se llamará ese producto? He allí el misterio todavía? Qué cosa es ese producto? He allí otro misterio. Lo que sí podemos asegurar a nuestros lectores es que se trata de algo realmente sorprendente y que gustará desde luego a todo el público.

En CRITICA comenzaremos desde mañana a dar las noticias al respecto, y dentro de poco publicaremos los cupones del caso para que los lectores de CRITICA puedan obtener el nuevo producto con mayores facilidades.

Este nuevo producto no cabe duda será de una trascendencia casi social y política. Se lo disputarán los niños, los viejos y los jóvenes. Los partidos los pedirán para hacer sus propagandas.

Es algo desconcertante. Busque CRITICA y verá...

CENTENARIO DE SANTAMARIA

El comité que ha tomado a su cargo los festejos correspondientes organiza, por medio del Instituto de Alajuela, una exposición de reliquias históricas de la Campaña Nacional, de retratos de los jefes y oficiales que en ella participaron, así como de muebles utensilios y vestidos de la época. Con el objeto de que la referida exposición resulte lo más completa que se pueda, se ruega a los particulares que posean tales objetos o retratos que se sirvan facilitarlos al Instituto, que se hace cargo de su traslado, guarda y cuidadosa conservación.

Las personas que deseen colaborar en esa forma al éxito de la exposición y a su propósito cultural y cívico pueden dirigirse a la Dirección del Instituto de Alajuela, o bien a la de los colegios de segunda enseñanza que se encuentren en sus respectivas ciudades.

TEODORO PICADO
Director del Instituto

LA VELADA DEL PRIMERO DE AGOSTO EN LA VILLA DE TRES RIOS

Asistimos el lunes diez del presente a una velada organizada por doña Leticia de Céspedes y a beneficio de la filarmonía del lugar, quien recorre fondos para pagar una bella imagen de Santa Cecilia traída de Barcelona.

Abrió el acto don Joaquín Vargas Coto, con una exquisita disertación de arte y alusiva a Santa Cecilia, manteniendo cautivado al auditorio quien premió su trabajo con una salva muy merecida de aplausos. Hizo entrega además de un obsequio del partido Republicano Nacional para la filarmonía de la población.

Subió luego, a escena la chistosa petipieza "Amor Milagroso" de los Álvarez Quintero, representada por aficionados de la localidad; sin que esto sea un clovillo nos place manifestar que maravilla el gusto y dedicación de estos muchachos que sacaron de manera sobresaliente su cometido.

Todos los demás números del programa fueron ejecutados a parente a una velada organizada fección. Merece citar aparte y es peculiarísima y así lo hacemos en nombre de la filarmonía, los artistas venidos de San José, los cuales desinteresadamente, presentaron varios números fuera del programa, que merecieron el aplauso general. Consignamos aquí sus nombres en prenda de gratitud; baile: señorita Ada Peralta y en Attilio Bianchini; orquesta; en Víctor Mora, en Marcelino Molina, en Manuel Sabat, en Miguel Jiménez, en Roberto Aguilar, en José Lobo, y Juan Romero.

Todos merecen las más cumplidas gracias y así mismo lo hacemos con los empresarios del teatro Hispano que generosamente prestaron su edificio para este festivo de arte.

La filarmonía se siente muy satisfecha, tanto del éxito pecunario como del artístico y por este medio rinde nuevamente al público como a la afición su sentida expresión de gratitud.

SASTRERIA AMERICANA J. PIEDRA C.

Confecciona los mejores trajes, por su larga experiencia en los Estados Unidos
Gran surtido de casimires ingleses
75 varas al Oeste del Parque Morazán ave. de las Damas

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

La orientación de la juventud en los problemas políticos y sociales

San José, 13 de agosto de 1931.

Sr. don Jorge Alvarado Piza.

Presente.

Estimado y fino amigo:

Su carta publicada en LA TRIBUNA del 11 de los corrientes, me produjo una viva satisfacción a la par que cierta inquietud, por lo demás muy natural. De una y otra quiero ocuparme al contestarle su atenta misiva, en la que Ud. extrema ciertos conceptos elogiosos que comprometen mi gratitud a la vez que rozan la vanidad que en todo hombre hay y que no por excepción existe en mí.

Satisfacción tiene que producirme el que Ud. me confiera autoridad para indicar más o menos cuáles son las actividades que en mi opinión deben emprender los jóvenes. Inquietud me produce contestar a encuesta tan difícil, porque creo, con ingenua sinceridad, que nadie puede señalar tumbos ideológicos o de acción a los jóvenes. Por natural escepticismo desconfío de los que tienen, o creen tener, la capacidad taumaturga de orientar, de enseñar, de señalar caminos a los extraviados, jóvenes o viejos, que, contrariamente a Pascal, no pueden encontrar por sí propios los fundamentos de la geometría, ya física, ya moral, ya económico-social. Dudo tanto de los maestros como de los jueces, y creo con Stringberg, el gran dramaturgo nórdico, que sólo hay una clase de hombres que no merecen ni piedrás ni misericordia y son aquellos que se creen mejores que los demás y se erigen en jueces inexorables de las acciones, pensamientos y obras de las personas que con ellos conviven, o que son sus compatriotas o sus contemporáneos. Es por tal que no podré contestar satisfactoriamente en toda su extensión, el alcance de su pregunta sobre las actividades que en mi opinión, los jóvenes deben emprender.

De otra parte, la inquietud que su carta me produjo, y que persiste hasta el momento en que escribo estas líneas, se ciñe a la intención que le movió a Ud. escribirla. Baje el ropaje amable de sus frases se oculta, habilidosamente, la boca de una pequeña trampa en la que no quiero caer, no porque tema no poder salir siroso de ella, sino porque advino que no ha sido puesta allí, por su propia y natural iniciativa y que hay gato en el saco, y no será yo quien lo saque de él, para que me arañe las manos.

Pero echemos pelillos a la mar y volvamos a nuestros carneros. Dice Ud. que en toda oportunidad he usado de "censura despiadada" al referirme, en mis Glosas de la Prensa que publica CRITICA, a los jóvenes que integran "La Legión Patriótica Renovadora". No niego el cargo que, en todo caso, no implica una voluntad aviesa de mi parte hacia Uds. que me merecen estima y aprecio muy particulares. Mi actitud intelectual en ese punto específico, es bien clara en su aspecto de "censura despiadada", pero ello no quiere decir que yo adviera, de una manera radical y sistemática, todo lo que de los jóvenes proviene. La crítica y diferencia de criterio que insinuran esos ATAQUES, como Ud. los llama, se fundamentan en una discrepancia de apreciación de los procedimientos por Uds. empleados al querer hacer obra "de juventud patriótica renovadora".

Uds. los jóvenes que integran esa ejemplar agrupación, pecan de infantilismo al creer que se sana y limpia la corrompida atmósfera de nuestra sociedad, haciendo de policías y persiguiendo a pequeños o presuntos delincuentes como en el caso del Suplente de Diputado en funciones, señor David Mora, a quien se le acusa de estar comprometido en el asunto de una falsificación de billetes de la lotería nacional. En este punto mi apreciación difiere de la de Ud. en lo que se relaciona con la labor que nuestros jóvenes, individual o colectivamente están llamados a desempeñar. Me limito a señalar lo ridícula que resultaba a los ojos de cualquier observador esa actitud por Uds. observada en un simple caso de Alcaldía o Juzgado del Crimen, en tanto ignoraban, o aparentaban ignorar, otros tópicos de mayor trascendencia e inmediata necesidad que reclaman la atención de nuestros jóvenes, en forma directa y espontánea.

No se crea, por lo que he dicho, que concedo importancia excesiva al concurso de los jóvenes en la vida pública y política del país. El natural acervo de inexperiencia y explicable ignorancia que en cada generación se renueva, limita la acción de los jóvenes en un alto porcentaje. El conocimiento de los asuntos del Estado y de los hechos de la economía política y social, no se improvisa, ni es patrimonio de los que llegan de últimos a la vida, renovar, de un golpe, la obra de los viejos. Pero los jóvenes representamos un elemento de ideal que implica una clara distinción entre la idea de justicia y la idea de legalidad, por lo que nos cumple desarrollar, con estricta probidad intelectual, un espíritu crítico y de discusión que conduzca a examinar el contenido de las normas jurídicas y de su valor intrínseco en los asuntos de interés y de orden público.

En lo que se refiere al capítulo de las adhesiones a los partidos políticos, "nada más que porque sí", mis ideas son de índole tan peculiar que temo que se les señale como extravagantes, por ser el exponente de una ESPECIAL MANERA DE VER, que me distancia de las ideas y opiniones de una considerable mayoría de mis conciudadanos. En ese particular mis convicciones afectan cierta modalidad de intransigencia, y llevo, en no pocas ocasiones, a colocarme en la situación intelectual que Clarence Darrow, el célebre criminalista norteamericano, ha expresado en el grafismo de la siguiente frase: "Cuando más de diez personas se manifiestan de acuerdo con una opinión que yo he expresado, me sobrecoge la duda inabordable de si estaré en lo justo y si las razones que la fundamentan son realmente buenas".

Ese sentimiento de exclusión, de individualismo intelectual, me ha llevado a mantenerme en una actitud de reserva, de abolemento, de suspensión de juicio, en asuntos de política militante. No es una actitud puramente negativa, ni mis ideas son contrarias a "crear un nuevo espíritu de fraternidad de la juventud como principio de un movimiento revolucionario en nuestra vida, constituyendo una liga de la juventud, conscientemente organizada, para crear, en el ciego caos de la sociedad moderna, un orden de cultura libre, armonioso, con poder propio de expresión", como el gran escritor estadounidense, Randolph Bourne, quiere para la juventud norteamericana. Pero para llegar a esa etapa constructiva sería necesario antes realizar una labor como la que Henry Louis Mencken y los escritores de su grupo han llevado a cabo en largas luchas contra la plutocracia yankee, "incansables en la cacería del filisteo, persiguiéndolo hasta en sus tabernáculos de respetabilidad y convirtiéndolo en términos de oprobio sus orgullos de HOMO AMERICANUS, con sus Rotary Clubs, Logias, congresos, universidades de Altafa" (palabras de Pedro Henríquez Ureña).

El filisteo, ce-lui qui non comprend pas, como en la prosa de Rubén Darío, es abogado, es político, es hombre de negocios, es hombre de empresa, es filántropo, es legislador, es el eje sobre el cual rotan, con rotación excéntrica, nuestras incipientes democracias. Contra ese filisteísmo que todo lo centraliza, deben dirigirse los ataques y la acción efectiva de los jóvenes. Pero para realizar obra de tal magnitud se necesitan de una fuerza superior a la que demuestran tener nuestros jóvenes, en todos los aspectos externos de sus agrupaciones, cualesquiera que sean las modalidades que afecten. Mi prédica, si alguna contiene mis palabras de ahora, es una prédica de lealtad con sus propios intereses, pues los que podríamos recoger el cargo que don Víctor Guardia hace a la juventud actual, en su último artículo publicado en el "Diario de Costa Rica", llamamos tarde, a la hora doce, cuando nada quedaba por reparar, incluso las tierras que nos fueran arrebatadas por los especuladores que se acogieron a los privilegios de la Ley de Gracias Municipales. Las generaciones nacidas después del 1900, no tenemos patrimonio, nacimos verdaderos parias, confinados en la pequeñez de nuestras ciudades, predestinados a sufrir las mutilaciones de una educación imperfecta e incompleta, merced al favor o desfavor de los BARONES de una oligarquía, menesterosos con la mano extendida en solicitud de la dádiva, sin otro porvenir ni otro destino que el que quieran darnos los que llegaron antes o los que, por linaje, ocupan los lugares privilegiados que han dispuesto los hados de nuestros dioses oligárquicos.

Mal puede parecer, sincera una adhesión que, como las de los manifiestos de los jóvenes firmantes, se dá tan sólo porque sí, o por simples impulsiones de simpatía o emulación. La juventud sin convertirse en palabra fetiche vacía de sentido lo que es una realidad viva, debe procurar que sus intereses, que se afirman en un porvenir que no puede preverse, estén, en armonía y consonancia con la ideología y convicciones de los políticos a quienes se ofrece la incondicionalidad que supone suscribir un manifiesto de la índole y naturaleza de los suscritos por jóvenes castristas y ricardistas. Hay, pues, un escrúpulo cuya fuerza radical y se afirma en algo que no depende de la voluntad directa del que compromete por anticipado su criterio y su derecho legal del voto. No cree Ud. por tanto, mi estimado amigo, que unos y otros pecan de inconscientes o de extraviados al tomar una actitud u otra en irrisoria discrepancia con su ROL de jóvenes?

Ahora hago, a mi vez, una pregunta: ¿Corresponde una adhesión de parte nuestra a los hombres que si no procuraron nuestra ruina, al menos no quisieron evitarla? No quiero que se me interprete mal en este punto. Soy incapaz de creer que la edad nos autoriza para adoptar una actitud dramática, esencialmente histriónica, de arcontes severos e implacables. Lo que yo pido a los jóvenes es una caridad mayor de reflexión y una conciencia más clara para cumplir con la lealtad que se deben a sí mismos.

Esas son, de un modo general, mis ideas sobre el punto que Ud. con buena o subrepticia intención, se sirvió hacerme, en su amable carta.

Queda, con esta larga disquisición, contestada su amable carta de LA TRIBUNA.

Soy ds Ud. atento y S. servidor.

ANTONIO ZELAYA.

RADIOS

ONDA CORTA :: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios

bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C.

Agente Distribuidor

San José Apartado No. 26

SE HACE RESPONSABLE A LOS ESTADOS UNIDOS DE LA CRISIS AZUCARERA DE CUBA

La Habana, Cuba. (Cl.) El doctor Mario Lazo, prominente abogado y financierista conectado con grandes empresas azucareras que desarrollan sus actividades en este país, ha hecho de

Esta noche por Radio

La estación T. I. C. R. (Nacional) transmitirá el siguiente programa:

6.30—El hombre de la Luna

7.30—Los Melodians

8.30—Noticias suministradas por el Rotativo LA TRIBUNA.

claraciones a la prensa acusando abiertamente a los Estados Unidos de ser los causantes de la tremenda crisis por que atraviesa Cuba, como consecuencia de la baja del precio del azúcar y las tarifas arancelarias americanas.

Dijo en sus declaraciones que Filipinas y Hawai disfrutaban ventajas irritantes en esas tarifas, sin que se haya tomado en cuenta que durante la Guerra Europea, fué Cuba la que suplió la casi totalidad del azúcar requerido por los aliados y especialmente los Estados Unidos de Norte América.

TOMAD

Cerveza "TRAUBE"

TOMAD

Refrescos "TRAUBE"

CUENTAN Y DICEN

CUENTAN que ya al terminar su papel en la política si hombre del contrato. Amory que tan CARO a Costa Rica resulta, aquí donde tantos hombres de su misma línea cuentan lo que en oro puro pesándolos pesarian, Lilito Aguilar va a hacerle en su prosa tribunicia que subió a la Sorbona y no pasó a la LIGA, un responso, mejor dicho una oración panegírica que exalta sus grandes méritos de abogado y de estadista. Pero DICEN que Lilito considera de justicia hablar también del otro AS de nuestras lides políticas que en el ocaso del uno levanta su luz magnífica; esto es, hablar del que se alza enfrente del que declina, pues son dos mentalidades gemelas, dos grandes vidas paralelas que Plutarco cantado hubiera en su día si Plutarco hubiera sido como no lo es, por desdicha, historiador de las cosas de nuestra bella Tiquicia CUENTAN que Lilito DICE, DICEN que Lilito afirma que don Cleto y don Ricardo entre los cuales oscila el péndulo del riesgo destino de Costa Rica, con dos espíritus grandes, son uno CIMA, otro SIMA, el uno fuerza que sube y en la altura se agudiza, el otro fuerza que ensancha, digamos, fuerza expansiva que se riega en los detalles más ínfimos de la vida. Uno, derrame hacia abajo; el otro, acción hacia arriba; éste, desborde afanoso de regimientos de hormigas que en visiones subalternas enfrascan sus energías; aquí, ariete que lanza a la bóveda infinita los proyectiles que horadan las nieblas de la rutina. Uno, el taimado escudero de curulesca barriga; otro, el caballero enjuto de una alta caballería, y ambos dos grandes espíritus gemelos, dos grandes vidas paralelas, que Lilito entre sonrisa y sonrisa, esculpirá en el recuerdo de esta juventud altiva

que a falta de catedrales en los hornos se pesigna. Eso CUENTAN los azules, andas a distintas horas y te diré si es verdad que se te cayó la hoja de parra que a don Ricardo Castro Quesada le cobra. CUENTAN que Tuto por fin saliendo de la modorra en que lo hubo sumergido la proclama clamorosa del Brujo del frazú que fué como un tapaboca para muchas arrogancias que ya pasaron de moda, afirma que el policial disfrazado de persona que accha de don Ricardo los actos hora tras hora, no está puesto allí por él que es poco amigo de bromas, sino por quien sabe quien cuya filiación ignora.

DICEN que esto ha dado margen a las versiones más tontas y no ha faltado quien crea que el propio autor de la cosa es don Fabio el de la Hacienda o don Solón. Y esta loca fantasía de la gente que todo lo hace una bola, sospecha hasta de don Justo a quien ni con una rosa quisiera nadie tocar.

¡don Justo no hace esas cosas! DICEN, sin embargo que la autora de esas maromas es, aunque nadie lo crea una conocida zorra que, como en el cuento aquel, se hace la enferma y provoca la composición del labriego que en su carro la acomoda y una vez allí instalada, con uñas, dientes y cola se ingenia para dejar al hombre hasta sin alforjas.

Que quién será? no lo DICEN las incansables cotarras que en los círculos sociales hablan a tontas y a locas.

MERLIN.

Camisas Triunfadoras.

No importa que la Maffia sea castrista ni que Sotela en divorciar se empeñe, ni importa, claro está, que un ratón sueño con comerse un gatazo a simple vista.

Lo que importa es saber que mis camisas para niños de cinco hasta cien años, no tienen a los pobres, ojerizas, y que dan rendimiento sin engaños, en duelos, en pránganas o en misas.

Son baratas, son buenas, son modernas, en colores al gusto del cliente, son preciosas, son finas, son eternas, tienen un porte chic, corte decente, y unas líneas muy tiernas.

Estas camisas que mi verso aclama, merecen sin reparos venta y fama.

Exuperancio Cuello.



Para suerte nuestra y del público que nos favorece, un día antes de entrar en vigencia la nueva ley de aumento de aforos, retiramos de la aduana una enorme existencia de camisas modernas, de las que en la actualidad usa el mundo elegante. Esta circunstancia especial nos permite ofrecer camisas de telas finas en colores variados y en todos los tamaños, al ridículo precio de CINCO COLONES Y MEDIO CADA UNA. No anunciamos camisas que puedan catalogarse entre las comunes. Son camisas que en realidad merecen ser vistas y usadas.



ALMACEN ROLEY

Campo Cedido al Partido Republicano Nacional

Partido Republicano Nacional

El Prohibicionismo Político para los Maestros

MOSCARDONES

Dicen que Tatayo está caliente que a nadie le ha sorprendido el se adherir al partido del "lao". Todas las indignaciones vientan sobre Lilito, y el po Tatayo no entiendo nada de que está pasando. El se contem desde la cabeza hasta el de gordo del pie izquierdo, fren te a su retrato preferido, en que aparece con sus insignias del grado 33, y murmura ingenuamente: "Pero si yo he llegado a la cumbre de la importancia humana, ¿por qué es que nadie me toma en cuenta?"

Dicen que Joaquincito Fernández Montañar suspira por el Hombre del Bacalao a cuestras, pero que no se resuelve a salir de la penumbra. Animese, Joaquincito: enfílese con los pollos del manifiesto de marra, y pelillos a la mar. Usted dijo una vez que don Manuel era digno de figurar en

tre los varones ilustres de Plutarco. Per lo menos escriba algo en loor del candidato. Recuerde sus glorias: una vez el Col. don Jerónimo Chacón se quedó sin desayunarse por estar embebido como un bendito en la lectura de una de sus producciones literarias, y hasta dicen que el chiricagre se le cayó en la taza. ¡Adentro, Joaquincito!

Otro, que está triste y con abeión en el buche porque nadie habla de sus discursos, es Toledito. Se esmera lo más que puede, se ensaya primero ante una luna de Venecia, chupa pastillitas de colorato de potasa, se entona con un buen trago de romope, se peina con stacomb, y nada; todos los oyen como quien oye llover. ¡Qué mala suerte tiene Toledito! ¡Y tan simpaticillo que es!

Los del "bacalao" quieren hacerle olvidar al General Volio la copiosis de Alajuela y lo proclaman ahora como "el primer orador de Centro América." No sabemos si el General se tragará la pildorilla, por más dorada que esté. Lo que es Lilito dicen que dice: "ESTA, (haciendo una seña)." "Sólo yo sé quien es el primer orador de Centro América."

La circular del ejecutivo está resultando en la práctica un poco lejos de la teoría para bien de Costa Rica, país sobre todas las cosas amante de la libertad. Por eso de bemos alabar al actual gobierno que ha permitido a maestros tan notables como Napoleón Quesada, Dobles Segreda, Alejandro Aguilár, Vargas Coto, Leovigildo Arias y a otros, hablar por radio, ante clubs o por la prensa. expre sar su modo de pensar.

Ultimamente el ejecutivo ha concretado algunas prohibiciones que para un extranjero parecerían raras, pero no para los que concemos a don Justo y la libertad que el Licenciado González Viquez permitió en su primera administración. — En aquel tiempo Dengo, Dobles Segreda, García Monge, el mismo don Justo y tan tos otros grandes maestros tuvieron la libertad más completa para dedicarse fuera de sus aulas a la alta política.

Esa circular, don Justo lo repite, es de aplicación discrecional; es una llave que se reserva el ejecutivo, con harto derecho, para castigar al maestro que desciende

A LA "CRITICA"

Señores Colegas: Felicitamos a este bello y bien reputado país por la libertad que en él reina para que el pueblo Soberano pueda elegir con toda independencia a su futuro presidente.

Según resulte electo don Ricardo Jiménez o don Manuel Castro se apreciará entonces cuál es el modo de pensar y de sentir y el amor a su patria de la mayoría de los costarricenses. Y para definir a tiempo la idiosincrasia de cada partido, ya que se han dado a la publicidad ciertas cartas muy feas de uno de los candidatos, porque no se hacen públicamente y de un modo permanente estas dos preguntas: 1— Si los llamados Castristas suscribirían dichas cartas. (Los otros ya las repulsaron desde luego) 2— Si el autor de ellas llegara a la presidencia de la república ¿a quién tendría el que consultar, como lo hizo a su presidente cuando era Ministro, para hacerse de dinero sin que nadie lo pudiese oler en Costa Rica?

Un Periodista Turista

Partido Republicano Nacional
Candidatura Ricardo Jiménez
TELEFONOS
en San José
CLUB (Para Propaganda) 3606
OFICINA del CENSO 2981
OFICINA de PRENSA 3125

ESTOY ATORMENTADO POR UNA DUDA

Me aflijo al pensar que no sé, después de oír hablar tanto de NACIONALISMO, quienes son más NACIONALISTAS: los que se llenan la boca con esa palabra, para arrojarla después, en pose de desafío contra las hostiles pretensiones de otra nación, o los que con obras verdaderamente nacionales, producto del espíritu patrio, infunden respeto a la nación que alienta tales pretensiones. Y deseo saber esto, para comprender quién es más nacionalista el hombre que con el elevado prestigio de su persona y de sus obras logra infundir respeto al gobierno de otra nación extraña, que abraza insanas tendencias de conquista, o el que va sin escrúpulos de ningún género a pedirle al gobierno de esa nación la intervención armada y la intervención económica para su propia patria. Quisiera que algún sabio del Egipto antiguo o algún Arquitecto descubridor de ruinas y de monumentos, viniera a sacarme de esta duda que me atenaca. Efraim Sáenz Cordero. Limón, Agosto 6 de 1931.

CONTRIBUYA USTED AL TRIUNFO DEL Partido Republicano Nacional Y de su candidato el Lic. don RICARDO JIMENEZ

Vaya usted a la oficina del Censo del partido (esquina opuesta a Paquetes Postales, calle de la estación) y cerciórese de si está su nombre en las listas de sufragantes. Si no lo está, en esa misma oficina lo harán inscribir.

Si ha cambiado usted de distrito, avíselo a la oficina del Censo para que varíen su inscripción.

Si cumplió usted los 20 años después de 1928, en la oficina del Censo harán que sea inscrito como votante.

Sólo podrán votar quienes estén inscritos en las listas de sufragantes. Asegúrese de si usted está, para que no se pierda su voto

Fuera de San José entiéndase con el jefe del partido en cada localidad: él lo atenderá y procurará su inscripción.

OFICINA DE PRENSA

El Partido Republicano Nacional ha establecido una oficina especial para manejar todo lo concerniente a publicidad. En ella se atenderá lo relativo a hojas sueltas, artículos de periódico y toda otra publicación.

La correspondencia de ese ramo, dirijase al licenciado don Ernesto Martín, apartado 898. La oficina está situada en el Pasaje Dent. TELEFONO 3125

Esta tarde en el Congreso

En la sesión de esta tarde en el congreso se dió el tercer debate a los proyectos económicos.

Se dió dictamen a los asuntos relacionados con el ramal que une el Ferrocarril del Pacifico con el del Atlántico.

Se presentó un proyecto para aumentar el presupuesto de los radios nacionales en cinco mil colones con el propósito de invertirlos en gasolina para el manejo de las estaciones de segunda categoría instaladas en diferentes lugares de la república.

Otro de los asuntos discutidos en esta sesión fue el de la reforma al proyecto para el impuesto destinado al hospital de Puntarenas.

Garage ALFARO

TELEFONO 3128

No olvide que desde hace cuatro años servimos a lo más selecto de nuestra sociedad. Estos carros sólo gente "bien" los ocupa. Aseo completo en todo.

Nuestro lema: Atención, Puntualidad y Respeto

La Sociedad de Protección Social, organiza para el próximo sábado la Fiesta de La Flor, en la cual tomarán parte las alumnas del Colegio de Srta.

DIVULGACION HIGIENICA DE LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD ALIMENTACION

POLITICA, PROFESORES Y ESTUDIANTES

En otras partes del mundo, los estudiantes universitarios, los profesores y maestros, juegan en este momento un papel muy importante en la vida de la nación a que pertenecen.

Pero está de Dios que en Costa Rica, la acción de la gente que estudia o enseña, no tenga trascendencia renovadora en el destino de la nación. Se ha prohibido a los maestros el tomar parte activa en la política que en el minuto actual es el eje de la vida del país. Los maestros, que en Costa Rica constituiríamos el grupo de seres humanos más sumisos que es posible imaginar, tenemos que hacer como si nada estuviera ocurriendo en derredor nuestro, no apartarnos del papel de espectadores pasivos y sumisos a que nosotros mismos nos hemos condenado. Y si hay algún desprecupado que no haga caso de las amenazas de los superiores y se pone a millar abiertamente en algún bando, lo hace procediendo como desde hace medio siglo proceden los políticos de por acá: ni un milímetro fuera del camino trillado: política personalista, sin reflexión, sin memoria, sin visión, política que sólo toma en cuenta el momento presente; política ampuosa, que a ratos hace de comadre de lengua viperina y a ratos de gran señora.

Es casi como si en Costa Rica no hubiera estudiantes, ni profesores, es decir, como los

estudiantes y profesores de otros países.

Entre las fuerzas que intentan cambiar el rumbo de la política en América, Europa y Asia, están en primera línea los universitarios, profesores y maestros. No hay más que hacer una ligera recordación de los sucesos recientes, para darse cuenta de la exactitud de mis palabras. En España también intervinieron hombres como Marañón, Ortega y Gasset, Pérez de Ayala, porque, acaso la integridad, el valor, la honradez son privilegio exclusivo de maestros y estudiantes? Por otra parte, quién puede negar la existencia de maestros y estudiantes que sólo tienen conciencia para no gozarse en la mejor oportunidad?

En América, recordemos la odiosa tiranía de Siles en Bolivia y la actitud de aquellos estudiantes que murieron valientemente por libertar a su patria. En el Perú, también fueron universitarios los que se empeñaron en hacer caer a Leguía, y no dudamos que, si ellos mismos, animados de los mismos ideales de antaño, continúan su labor, el futuro presidente de ese país será el gran Haya de la Torre.

¿Cómo hallar palabras para elogiar a los universitarios, maestros y periodistas cubanos por esa sangrienta lucha que ya lleve a muchos meses? Pensemos también en los cientos de venezolanos que vienen sacrificando

el mejor de su vida en aras de la libertad de su patria. ¿Y quién nes son ellos? Estudiantes y profesores.

Quiero insistir en el reciente caso de Chile: hace once meses que en Santiago estalló el movimiento estudiantil que tantos desastres produjo. Hace once meses comenzó a debilitarse el poder de "los pacos" (carabineros) que constituía la más odiosa de las tiranías de América. El sargento Ibáñez no pudo término para salir del país, a pesar de la protesta enérgica de los universitarios y de algunos maestros chilenos. Salimos de Chile y el 18 de setiembre, aniversario de la Independencia de esa república llegamos a Costa Rica. Dias después, escribí dos artículos, en los cuales yo explicaba los motivos que nos habían hecho participar en la revolución. Es claro que para un escaso número de personas estaba de más esta justificación, pero cierta parte del público que no comprende que el egoísmo pueda ir más allá del radio de lo personal, necesitaba la explicación de nuestra conducta. La prensa se negó a publicar mis dos aclaraciones, se me dijo que si las moderaba, me las aceptarían. Me negué a hacerlo, pues juzgo que a la verdad no debe ponerse ningún disraz, porque pierde entonces todo su valor. Por eso callé.

Hoy, después de la revolución que hizo caer la espantosa dictadura, de los hermanos I-

La sociedad de Protección Social, con el concurso de las alumnas del Colegio de Señoritas, organiza para el próximo sábado la fiesta de La Flor.

En este día, las señoritas del colegio vendrán por lo que han bien tengan dar cada persona, lindas flores confeccionadas por ellas mismas. El dinero que se obtenga con la venta de las flores será destinado a los fondos de la Cocina Escolar, institución que presta grandes servicios y que en estos momentos se encuentra en gran necesidad de fondos.

No dudamos que la fiesta, para tan noble fin organizada, obtenga mucho éxito.

Minuta para familia.—En una de las últimas publicaciones expedidas por la Oficina de Economía Doméstica del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, aparece la siguiente guía para familias: en todas las comidas, suminístrese leche a los niños y pan a todos; todos los días, consumáse algún cereal en forma de gacha o pudín, patatas, tomates o naranjas para los niños, algún vegetal verde o amarillo, una fruta o una verdura más, y leche para todos; y de dos a cuatro veces semanales: tomates para todos, judías y guisantes o cacahuetes secos, huevos (en particular para los niños), carne magra, pescado o ave, o queso. Con sígase el alimento, cereal, fruta o carne que sea más barato cada semana. Para el desayuno, sírvanse tostadas y cereal (a menudo algún pan o cereal de "trigo entero") y leche para todos. Sírvanse lecho o cacao a los niños y café o té solo a los adultos. Para la comida, tres o cuatro veces semanales el plato principal debe contener carne o pescado, por ejemplo, carne de certero o de res en estofado con vegetales, o salmón con salsa; una o dos veces se-

ESPERESE!

No se conforme con volverse loco cuando tenga un dolor de cabeza, o de cualquier otra clase. Acuda a la

CAFIASPIRINA

y verá que en un momento le da completo alivio, le devuelve las fuerzas y le proporciona un saludable bienestar sin afectarle ni el corazón ni los riñones.

"Si es BAYER es Bueno"



Crespones JAPONESES de PURA SEDA

Paraguas y Capas de seda para señoras

Capas y Gabardinas para caballero

Pantufilas cuero

Carteras preciosas

Estas y otras grandes novedades ha recibido

LA FAMA

Aproveche Ud. a comprar antes de que aumenten los precios con los nuevos afors.

LA FAMA

C. Herrero & Co.

AMERICA VARIEDADES ADELA

HOY A LAS 7 LAS SIETE CARAS sonora y parlante con Paul Muni Mujeres y Niños 25 Cts. A las 8.30 EL VALIENTE totalmente hablada en español por Juan Toren y Angélica Benítez... Entrada 50 Cts. Mañana Viernes A las 7 - La Mujer X 8.30 La familia fue a París SABADO: Supremo estreno dramático "EL DESTINO DE UN CABALLERO" Musicado y parlante, títulos en español superpuestos, con John Gilbert, Lella Hyams, Anita Page, Marie Prevost, Louis Wolheim

Noticiario Teatral

En la extraordinaria función de moda esta noche en Variedades se estrena la sorprendente creación de Joan Crawford: "Al amparo de la ley" bre Tenorio" gran super producción de Metro Goldwyn Mayer, musicada y parlante con títulos en español superpuestos, que se estrena el próximo domingo en la gran función de gala del Variedades. Es el colmo de sus geniales creaciones. Caracteriza a un tipo al que las circunstancias le atribuyen una leyenda de seductor irresistible por quien todas las mujeres a quien él se dirige se rinden con amor apasionado, y la verdad es que él es incapaz de despegar los labios en presencia de ellas. El sábado otro gran estreno en Variedades: "El destino de un caballero", super producción dramática interpretada por el famoso galán John Gilbert Con impaciencia se espera la nueva cinta del admirable actor John Gilbert, la que se titula "El destino de un caballero", es musicada y parlante con títulos en español superpuestos, magna super producción de Metro Goldwyn Mayer. Este brillante estreno que seguramente merecerá muy justos aplausos del público, se estrena el próximo sábado en el teatro Variedades. Con John Gilbert, actúan las no menos famosas estrellas Lella Hyams, Anita Page, Marie Prevost y Louis Wolheim.

La genial y seductora Joan Crawford, una vez más presentará al público josefino su arte depurado y exquisito, interpretando un espléndido drama musicado y parlante con títulos en español super puestos, que se titula "Al amparo de la ley". Si Joan Crawford no tuviera en su actuación en el cine tantos éxitos en su abono, que ha de su personalidad artística una de las más gloriosas en la actualidad, esta que hoy se estrena en Variedades, en la gran función demoda de las 8.30, la llevaría a la cima de la popularidad. La encarnación que hace del personaje principal de "Al amparo de la Ley", tiene todas las características de la moderna joven que "vive su vida", que sufre inquietudes, y que quizá la condujeran a caer en las sanciones de las leyes sin el amor purificador que la orienta y salva.

Para hoy, "Un Reportaje Sensacional", de George Bancroft — Para el domingo "El Comediante", por Ernesto Vilches

"La Prudencia", se repone en el Teatro Moderno, en la función de hoy jueves, a las 8.30 — A las 7, "Noche de Bodas, por Imperio Argentina

Para la tanda de siete de hoy, en el Moderno, la empresa replica a sus favorecedoras se sirvan retirar su entrada temprano, pues no desea que hayan reclamos ni aglomeraciones que impidan la comodidad de los que llaman esta noche la sala del Moderno. Hoy, jueves, a petición clamorosa, la película de los llenos, la obra que no ha dejado de ser exhibida sino frente a teatros llenos: "Su Noche de Bodas".

Para la función de las ocho y media, la Compañía Ortiz llevará a escena una obra que ha sido un triunfo inmenso de la Compañía. "La Prudencia", obra colosal del teatro español, llena de gracia, de soltura, de ingenio, y al par, llena de ternura, de amor, de un romanticismo ridículo. "La Prudencia" ha sido representada en todos los teatros que han recorrido los artistas de la Compañía Ortiz con un éxito apabullante, de manera que no dudamos que esta función sea para la compañía un lleno rebosante, para aprovechar la entrada cuyo costo es imposible ya de rebajar. UN COLÓN. Garantizamos que la obra ha sido montada con todo cuidado y que sale perfecta, tal como la concibió el autor, y tal como en los teatros de América del Sur y España ha sido representada por compañías de altos vuelos. La señorita Solares, Campos, Quirós, y los señores Ortiz, Manzano y Andamuz cosechan en esta obra grandes triunfos.

Buster Keaton, el inimitable, el próximo domingo regocijará extraordinariamente al público con su nueva y monumental creación "POBRE TENORIO" Ninguna de las films más interesantes de Buster Keaton que esta que se estrena el domingo; el derroche de vis cómica, de situaciones comprometidas, de géneros desconcertantes, como "Po-

JUNTA NACIONAL DE CULTURA FISICA LICITACION

Se oren propuestas para la explotación de la refinería del Estadio Nacional, en el local designado para ese objeto, desde esta fecha hasta el 31 de diciembre del corriente año. Las propuestas deben enviarse en sobre cerrado al Secretario, y se abrirán el viernes 14 del corriente a las cinco de la tarde. La Junta se reserva el derecho de rechazar todas las propuestas. San José, 11 de agosto de 1931 J. LIZANO B. Secretario M. RODRIGUEZ T. Secretario

Estadio Nacional

SENSACIONAL TEMPORADA INTERNACIONAL FOOT-BALL

DOMINGO 16 DE AGOSTO 1931 - A las 9.30 de la mañana Presentación del Equipo Profesional HUNGARO AMERICANO

HAKOAH ORION

En un sensacional encuentro con nuestro gran equipo Partido que será jugado en honor de Su Excelencia Mr. CHARLES EBERTHARDT LOS TEAMS "HAKOAH" y "ORION" tienen la honra de dedicar con profundo respeto y sincera simpatía su primer match en San José de Costa Rica a Su Excelencia Mr. Charles Eberhardt Envío Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de América, quien se esfuerza en este país por mantener la buena amistad y cordial cooperación que existe felizmente entre el pueblo costarricense y el pueblo norteamericano, y que el deportismo está llamado a acrecentar.

Precios: Los mismos de temporadas internacionales anteriores

La llegada de la "Gimnástica"

En el tren ordinario de Limón y en carro agregado especialmente con este fin, ingresarán hoy a esta capital los jugadores costarricenses que integraron el equipo de la Sociedad Gimnástica, que celebró cinco partidos en Barranquilla, Colombia. La actuación brillante y lucida del once Gimnástico en los campos barranquilleros es algo que nos llena de sincero orgullo a quienes, con este cronista, no establecemos diferencia entre unos y otros equipos cuando se trata de defender el prestigio del fútbol costarricense frente a cuadros extranjeros. A la estación fueron a recibirlos un gran número de partidarios y amigos del deporte, lo mismo que los alumnos del Liceo de Costa Rica. La banda nacional los recibió en la estación, tocando alegres piezas en honor de esos muchachos vencedores en las lides del deporte. CRITICA saluda muy efusivamente a los futbolistas gimnásticos, lo mismo que al capitán general del club, don Rodolfo Blanco y a los deportistas orionenses Gonzalo Herrera y Antonio Hurt, quienes ayudaron con los deportistas gimnásticos a salir victoriosos de los encuentros efectuados en Barranquilla. Desde estas columnas nos complacemos en saludar al valiente grupo, a la entusiasta muchachada de la Gimnástica que hoy regresa al país. Un apretón de manos para todos y cada uno de esos jugadores nuestros que tan decididamente lucharon por el buen nombre de nuestro fútbol.

GRAN TEATRO RAVENTOS JUEVES 13 DE AGOSTO TANDA a las 7 p. m. Grandioso éxito Parlante en español El intenso y bellissimo drama La Fiesta del Diablo Creación de la insigne actriz española CARMEN LARRABETTI Entrada CINCUENTA céntimos A las 8.30 p. m. — Gran Función de Moda SOBERBIO PROGRAMA a) Estreno revista parlante PATHE SOUND NEWS b) La "extra" musical con la vida de CHOPIN c) Canciones por el notable tenor lírico JUAN R. MAC CORMICK d) Emocionante y conmovedor estreno PARLANTE El intenso drama conyugal con títulos en español UN REPORTAJE SENSACIONAL Creación de los eminentes artistas GEORGE BANCROFT — CLIVE BROOK y KAY FRANCIS La tragedia de infidelidad más conmovedora y real

Alcalde de Turno Al alcalde segundo de lo penal licenciado don Miguel Brenes Gutiérrez quien vive 75 varas al este de la botica de don Mariano Jiménez le correspondió por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir de las cinco de la tarde de hoy, a las ocho de la mañana del lunes 17 del corriente. Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

NUESTRA SOCIEDAD

MUNDO DIPLOMATICO Después de pasar algunos días en San José en compañía de su señor padre que se encontraba bastante delicado de salud, partió hoy en la mañana de regreso a Panamá, nuestro ministro plenipotenciario ante el gobierno de aquella república, señor don Enrique Fonseca Zúñiga. El 23 de este mes, parte para Washington, la familia de don Elie Hazera. El señor Hazera se encuentra en esa ciudad, ocupando el puesto de secretario de la legación de Nicaragua. Es anticipamos a los distinguidos viajeros un feliz viaje.

PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY

Salidas de Puntarenas: Para Los Angeles y San Francisco, California, con escalas en puertos principales de América Central y México Vapor "EL SALVADOR" Agosto 19 Vapor "COLOMBIA" Setiembre 2 Cotonave "CITY OF SAN FRANCISCO" Setiembre 7 Para Nueva York, vía el Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana: Vapor "ECUADOR" Agosto 14 Vapor "VENEZUELA" Agosto 28 Para Balboa, Cristóbal y Puerto Colombia: Motonave "CITY OF SAN FRANCISCO" Agosto 23 Ordene el embarque de sus mercancías vía Puntarenas Para informes dirijase a nuestra propia Oficina en San José o a Felipe J. Alvarado & Co. Sucs. S. A. en Puntarenas PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY SAN JOSE - Teléfono 4002 PUNTARENAS - Teléfono 10

AL CONECTAR SU RADIO

Sírvase avisarlo a nuestras oficinas, para hacer la anotación correspondiente. El servicio eléctrico para este aparato le costará solamente 3 colones mensuales. THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.